
 

 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 4 POR EL MEDIO AMBIENTE  
 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 12:00 horas del día siete de noviembre de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una hora, se reunieron de manera virtual el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve - Director 
de Planeación y Vinculación, los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 4, por el 
medio ambiente, Biól. Francisco Javier García Meléndez- Coordinador de Investigación Ambiental, 
Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística, Mtra. Alejandra 
Haro de la Torre-Secretaria de Servicios Públicos e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 4 por el 
medio ambiente, Mtro. Macario Valdez Reséndiz-Director de División Ambiental de la UTEQ, Dr. 
Eusebio Ventura Ramos-Presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Qro., Ing. 
Leonel Heath Moncada – Jefe Depto. de Planeación y Sustentabilidad de Universidad Politécnica de 
Santa Rosa Jáuregui, Mtra. Amalia Marcela Aldrete Saldívar-Directora Gral. de la UNIVA, Dr. Paris 
Gómez Vázquez–Director de Relaciones y Desarrollo Centro Sur del ITESM Qro., y el Mtro. José 
Carlos Ojeda Servín–Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en tiempo y 
forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 
 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 3ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve - Director de Planeación y Vinculación, da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y comenta que el Mtro. Miguel Antonio Espinosa-Coordinador de 

Gabinete asistió a un evento con el Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, se espera se 

incorpore más tarde y da lectura al orden del día. Posteriormente sede la palabra al Mtro. José 

Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño. 
 

 Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y Lic. Sergio Manzanilla 

Cuevas -  Jefe de Departamento de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la 

presentación y se muestra el avance de las líneas de acción referente al eje 4 Por el medio 

ambiente y sus dos programas presupuestales donde el P.P. 7 recuperación y conservación 

ambiental lleva un avance del 86.91% y el P.P. 8 manejo responsable del agua y atmosfera lleva 

un avance del 91.66%. 
 



 

 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que de acuerdo a 

la metodología que se ha manejando, sólo se verán las líneas de acción que están en rojo o 

amarillo. 

 El Biól. Francisco Javier García Meléndez- Coordinador de Investigación Ambiental, comenta la 

línea de acción 7.7 está en amarillo, porque recientemente se aprobó el programa de Desarrollo 

Urbano que contempla las áreas de conservación que forman parte del instituto metropolitano y 

coinciden con lo ambiental y de conservación con el programa ecológico local., ya sea ha 

trabajado en la parte del instituto metropolitano, está contemplado en ese instrumento.  
 

La línea de acción 7.10 está en amarillo porque respecto a la protección de peña colorada, ya se 

hizo el decreto, el municipio de Qro participa de manera activa con la federación del Edo., hace 

algunos días el Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero comentó lo del presupuesto que va 

ver por parte del Municipio, son 6 millones de pesos, que se va a unir a un fondo de común que 

maneja la federación del Edo para proyectos de los ejidatarios de ahí de la zona y se espera que 

para el 4to trimestre ya estén en verde. 
 

La línea de acción 8.10 está en amarillo porque se mandó hacer un estudio con la UNAM para ver 

la realidad de condiciones del suelo y de zona de infiltración, se entregará esta semana, entonces 

una vez que lo entreguen van a sumar una de las políticas en la bitácora de programa de 

ordenamiento ecológico viendo las zonas de recarga y así consolidar este tema. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que en la 

presentación se envías las ligas como los códigos QR, ahí se encuentra la evaluación completa de 

los 6 ejes, 12 programas y las 126 líneas de acción y solicita esta información se vaya 

difundiendo en sus comunidades, colegios, universidades y agremiados. También está la oferta 

para ir a impartir una plática, para platicar un poco más de lo que es este sistema de evaluación, 

todo lo que incluye el programa anual de evaluación como es de organismos gubernamentales y 

no gubernamentales como es el caso del Observatorio ciudadano. 
 

 Finalmente el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, agradece la 

participación de los integrantes por este tiempo que están donando y también agradece por 



 

 

parte del Mtro. Miguel Ángel Parrodi Espinosa-Coordinador de Gabinete el que sigan ayudando y 

sumándose a este esfuerzo. 
 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las doce horas con treinta minutos, del día siete de noviembre del año dos 

mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.  


